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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@齐鲁晚报：15日，随着济
南市正式进入采暖期，济南市
环保局开展了今年第四次全市
大气污染防治专项检查，此次
检查重点为市内六区及高新区
采暖供热单位及重点大气污染
源燃煤锅炉、污染防治设施运
行及污染物排放情况，十大超
标排污企业被点名。

名号写在水上：再不整治
未来心肺疾病会疾速增加。

黑蔓芭：都挺厉害的单位。

葛原生态

““假假泉泉娃娃””切切莫莫查查成成一一笔笔糊糊涂涂账账
□朱凤翠

17日,一条济南5个产品的瓶
(桶)装饮用水在国家食品药品监督
管理总局2014年第一阶段瓶(桶)装
饮用水专项抽检中不合格的信息
在微博、微信上疯传,其中涉及济南
市民熟悉的泉娃饮用天然水。

听到泉娃水不合格的消息
后，笔者除了震惊还是震惊，据
了解，目前泉娃水在济南销量不
小，可以说已经大量走入寻常百
姓家，喝了假泉娃水会不会影响
身体健康，万一对身体健康有影

响，受害的市民该向哪里索赔
呢？有没有查到假泉娃水的嫌疑
人呢？

相关部门表示，“8月份,稽查
人员前往水站落实情况 ,但报告
中所写的山东省济南市历下区
环山路10-2号却找不到 ,根本没
有这个地址 ,周围也没有水站。”
工作人员解释 ,这次进行抽检的
不是市局 ,而是省局委托的检测
机构,检测结果出来后,由属地负
责复检相关工作。“复检需要落
实到当时抽检的地址 ,由被抽检
的厂家提出二次检查申请。但是

我们找不到这个地方 ,所以没有
办法进行二次复检。”笔者不禁
要问，没有找到水站的具体地址
就没有办法查到假泉娃的办法
了吗？就可以让这种坑害市民的
饮用水成为一笔糊涂账吗？

假的就是假的，永远都真不
了。只要相关部门能够本着为民负
责的工作态度，就不可能查不出真
凶。饮用水跟其他食品一样，只要
不合格，市民饮用后势必会对身体
带来不同程度的影响，如果长期
饮用后果将会更严重。之所以会
出现假泉娃，笔者觉得，最主要

的原因还是监管力度不够，没有
形成强有力的监管网，才让这些
不法分子钻了空子。

民以食为天，对于关乎百姓
生命安全的饮食问题，决不能姑
息迁就。现在假泉娃的问题就摆在
那里，作为一名普通市民，希望相
关部门能够加大检查力度，让问题
水落石出，让违法造假人员受到应
有的处罚。同时也希望我们的相关
部门能多走出办公室，对诸如关乎
民生的饮用水、食品等企业、部门
多些检查和监督，别让百姓提心
吊胆地过日子。

““蚁蚁穴穴””消消除除了了，，安安全全才才能能不不溃溃堤堤
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众众人人添添““柴柴””供供暖暖才才能能好好
□徐国维

日前晚报推出了专版问
暖手册，手册从诊热、用热、热
图和热点四个方面告诉市民，
家中暖气不热属于哪种情况；
新加入供暖要交哪些费用、啥
标准；咱家暖气归哪个热企
管、咋联系；问暖手册为今冬
市民解决供暖疑难提供了很
好的帮助。

供暖是个老话题，特别供暖
初期，问题更是多多，涉及到方
方面面，解决起来也并非市民力
所能及，必须政府职能部门发挥
主导作用。比如，不能参加集中
供暖，有的是因为热源厂不足，
有的是因为老旧小区需要进行
供暖改造，但建设热源厂是热企
和相关部门的工作，建不建、在
哪建、怎么建，不是市民能左右
了的。房屋的供暖改造，同样需
要政府有关部门来牵头进行，改
造资金怎么解决、怎么分配，需

要职能部门研究决定。这些问题
如果职能部门不上心，市民再急
也是没有用。

还有自管站小区，尽管每
年都是供暖的重灾区，可由于
种种原因，自管站收编进度一
直缓慢，还有一些非集中供暖
小区物业随意收取高价采暖
费等等，诸多问题都需要职能
部门强化责任意识，完善政策
措施，加强监管。对于产权单
位和物业管理的自管站来说，
也应增强服务意识，不要总把
经济利益放在第一位，要把为
居民供好暖、服好务作为一项
光荣的责任和义务。

不能否认，对于济南这样的
北方城市来说，冬季供暖就是大
民生。众人拾柴火焰高，只要职
能部门、相关企业和广大市民都
以供上暖、供好暖为重，齐心协
力，供暖出现的问题就能越来越
少，供暖效果才会越来越好，供
暖才能温暖更多市民的心。

□冯波

晚报报道了北园立交桥
匝道出现5厘米裂缝。报道后，
这条裂缝很快修好了。同日,记
者从济南市道路桥梁管理处
获悉 ,济南市八一立交桥将进
行维修加固 ,主要建设内容包
括修补桥体裂缝、支座维修等
工程。

现代化的城市生活让市
民尽享舒适与快捷的同时，诸
多安全隐患也时隐时现。如果
每一位市民、每一个职能部门
不能随时绷紧安全这根弦儿，
不注意从细节做起，做到防患
于未然，就很容易导致安全责
任事故，甚至发生令人意想不
到的人身伤害惨剧。因麻痹大
意而造成的意外伤害事件屡
屡见诸报端，不由得不引起市
民和职能部门的注意。

我们不能随意夸大城市生
活中的安全隐患，但也不能视而

不见，总觉得都是小概率事件，
发生的可能性不大，没必要小题
大做。可一旦因疏忽而发生事
故，那是谁也不愿意看到的。“生
命高于一切，安全重于泰山。”任
何危及市民人身安全的隐患，都
应该得到及时的发现与治理。

类似上述报道中，北园立
交桥匝道出现的5厘米裂缝，虽
然相关技术人员经过实地勘
探后认为并不会影响行车安
全，但须谨记“千里之堤溃于
蚁穴”的道理。这些高架桥在
所难免的小问题，如果任其积
累蔓延，谁也不敢拍着胸脯保
证不会出现意外的安全事件。
让我们欣喜的是，济南市八一
立交桥将进行维修加固，正是
责任意识的突出表现。诚望城
市各职能部门都能够将责任
前置，平日里做好功课，加强
定期或者不定期巡检，力争为
全体市民的日常生活和出行
安全保驾护航。

葛泉眼

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

十余超标排污企业被点名

本报剪子巷杠子头栏目自
创办以来,得到了众多杠友的支
持与厚爱,为将杠子头栏目办得
更好,集思广益,加强与杠友的互
动 ,现向广大读者征集每周一
期的杠子头话题 ,征集那些围
绕济南、贴近生活、适合开杠
的话题。如果您有适合抬杠的
话题,可以告诉我们,您可以发
送至邮箱qlwbjzx@163 .com,并
附带您的联系方式。如果您的话
题被采用,将会在杠子头栏目公
布并有相应稿费。

杠子头话题征集

山东人吃盐超标近一倍

@齐鲁晚报：根据2013年12

月-2014年3月在全省17市中期
评估结果，我省居民人均每日调
味品食盐摄入量为11 .58克。根据
世界卫生组织推荐，成年人每天
食盐摄入量为5g。我国居民膳食
指南推荐健康成人每人每天食
盐摄入量不超过6克。

巴萨萨巴：山东俗语“要解
馋，椒子盐”。

杨找风子：我试着改改，盐
吃多了真不好！

莒南热线网：确实超得很
厉害。
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